



Discurso del Estado del Condado del Ejecutivo del Condado Steuart Pittman 9 de diciembre de 2025

“Una Vía Al Progreso”

La población está perdiendo la confianza en el gobierno.

Sentimos esto a nivel local y es una amenaza para el estado de nuestro condado. Pero es real.

Llegué a este trabajo con bastante escepticismo sobre el gobierno.

Pasé mi primera década después de la universidad como organizador comunitario, uniendo a personas en barrios de bajos ingresos para luchar contra los gobiernos locales, por servicios e inversiones.

Y luego fui un agricultor frustrado del sur del condado que luchaba contra regulaciones absurdas.

Alcancé la madurez en los ochenta, cuando el país se alejó de la carrera de cincuenta años que creó nuestra clase media, hacia un experimento de efecto derrame. Donde los políticos culpaban al gobierno de todo, y la riqueza del país se transfería de los bolsillos del pueblo de bajos recursos a los portafolios de multimillonarios. Eso me dejó furioso, igual que a la mayoría de los estadounidenses.

Mi perspectiva no ha cambiado desde que asumí el cargo de Ejecutivo del Condado, incluso después de siete años de servicio; lo que sí ha evolucionado es mi estrategia.

Mi trabajo en conjunto con un grupo extraordinario de funcionarios públicos, y una comunidad de 600,000 personas que es un microcosmo del país, me ha mostrado una vía al progreso.

Podemos sanar de nuestra ira, e incluso de nuestro trauma, haciendo dos cosas.

Primero, debemos demostrar consistentemente la capacidad del gobierno para ser eficiente y efectivo, ofreciendo soluciones.

Y segundo, debemos involucrar a nuestros residentes en nuestra misión. Debemos ser inclusivos.

El estado de nuestro condado depende del progreso en estas dos cosas, y es por eso que creo que nuestro estado es fuerte.

ENTREGA DE SERVICIOS

Sabíamos, al asumir el cargo, que se requería recursos para brindar la calidad de gobierno que necesitábamos.

Los líderes políticos que dirigieron nuestro condado en las últimas décadas fueron elegidos por promesas de recortes de impuestos. Como resultado, nuestras tasas de impuestos sobre bienes inmuebles y sobre la renta se convirtieron en las más reducidas de la región.

Las proyecciones de nuestra Oficina de Presupuesto indicaron que los fondos recaudados con dichas tasas no eran suficientes para cumplir las promesas que habíamos asumido. Por ello, decidimos involucrar a la comunidad, organizando siete Asambleas Públicas de Presupuesto, una en cada Distrito del Consejo de Gobierno, con la participación de sus respectivos Miembros del Consejo. Los residentes expresaron demandas significativas y costosas, como aumentos salariales para maestros, policías y bomberos.

Como resultado, el aumento de las tasas de impuestos sobre bienes inmuebles y sobre la renta implementado ese año no fue sorpresa para nadie. A pesar de que mantuvimos las tasas más reducidas de la región, los ingresos generados fueron suficientes para financiar las solicitudes de la comunidad.

La ley estatal limitaba nuestra capacidad para dirigir estos aumentos de impuestos a las personas con mayores ingresos y proteger a quienes ganaban menos. Por ello, acudimos a la Asamblea General para modificar la ley e implementar un sistema tributario más progresivo. Actualmente, solo nuestros contribuyentes con mayores ingresos pagan las mismas tasas de impuestos sobre la renta que nuestros vecinos. El resto de la población paga menos.

La nueva solidez fiscal de nuestro condado nos ha permitido obtener, por primera vez en la historia, una calificación de bono Triple A. Esto es una clara señal de la eficiencia de nuestro gobierno y de la fortaleza de nuestra economía.

Solicitamos un gran esfuerzo a nuestros residentes y era fundamental demostrarles avances concretos. Por ello, establecimos OpenArundel, una plataforma que permite al pueblo supervisar directamente el progreso de las métricas de rendimiento de cada agencia.

Mejoramos los servicios para nuestros residentes al digitalizar los permisos de uso de tierras e incorporamos una función de participación comunitaria. Esta nueva plataforma en línea promueve la rendición de cuentas entre residentes, constructores y reguladores.

Para lograr mayor eficiencia en la prestación de servicios gubernamentales, integramos a personas con el conocimiento práctico de cómo operan realmente los sistemas.

Demasiado a menudo, los políticos recién elegidos despiden a estas personas, reemplazándolas con recién llegados leales a la política. Este enfoque solo sirve si lo que se buscan es destruir las agencias.

La clave de la eficiencia y la efectividad de nuestra administración se fundamenta en nuestra competencia para reclutar, capacitar y retener a personal de calidad.

Esto fue posible gracias a una combinación de factores. Por un lado, ofrecimos salarios y beneficios competitivos, y por el otro, impulsamos un profundo sentido de misión en nuestra labor. De hecho, el personal permanece porque el servicio público se vuelve satisfactorio al colaborar con otros profesionales de calidad.

PARTICIPACIÓN COMUNITARIA

Sin embargo, esto no basta. Por muy eficiente que sea un gobierno local, sus operaciones siempre serán objeto de críticas durante la temporada electoral.

Por esta razón, exigimos a nuestros servidores públicos que no solo realicen su trabajo con mayor eficiencia, sino que también dediquen tiempo a interactuar con los residentes, incluso con aquellos que no tienen conocimientos técnicos sobre el tema.

Y ellos cumplen, porque saben que trabajan para el pueblo.

Esto se logra mediante una variedad de métodos, incluyendo: asambleas y audiencias públicas, programas educativos, la utilización de redes sociales, la instalación de mesas informativas en eventos, y reuniones periódicas con grupos de defensa.

Disponemos de EngageArundel, el Centro para Organizaciones Sin Fines de Lucro (Nonprofit Center), Arundel TV, y el Explorador de desarrollo y datos presupuestarios (OpenArundel). Además, contamos con 70 comités asesores y un sitio web aacounty.org completamente rediseñado, el cual ofrece portales de entrada directos para abordar cualquier problema o inquietud que surja.

Para que esto tenga éxito y perdure más allá de mi mandato, solo necesitamos su participación y la de sus vecinos.

SEGURIDAD PÚBLICA

Volvamos ahora a las funciones esenciales del gobierno, comenzando por la seguridad pública.

La gente exige que los servicios de emergencia respondan con prontitud: una ambulancia en caso de emergencia y la policía cuando se reporta un acto de violencia. Además, esperan que las leyes se cumplan rigurosamente y que los delincuentes peligrosos permanezcan bajo custodia.

Hemos aumentado nuestro presupuesto general para la policía, bomberos, alguaciles y detención en un 69% desde que asumí el cargo. Contamos con agencias profesionalmente capacitadas, y bien administradas, realizando nuestros proyectos.

Hemos logrado un nivel de protección para nuestros residentes nunca antes visto. Esto ha sido posible gracias a nuestras instalaciones mejoradas, el aumento de la compensación y el personal, y la implementación de nuevas tecnologías.

Pero la política de nuestros tiempos, como la política de la división, crea temor.

Incluso cuando las tasas de crimen están bajando la gente se siente menos segura y exige más protección.

La necesidad de invertir más fondos públicos en seguridad seguirá aumentando a menos que abordemos con eficacia los factores sociales que impulsan la violencia, como la pobreza, el prejuicio y la salud mental.

La seguridad pública a largo plazo depende de nuestros nuevos programas de interrupción de la violencia, las iniciativas para ofrecer vivienda y empleo a los residentes que salen de prisión, el trabajo en la prevención y recuperación de adicciones, y la participación juvenil. Sin embargo, estos esfuerzos solo serán efectivos si van acompañados de políticas económicas que impulsen el crecimiento económico e incluyan a todos.

EDUCACIÓN

Otra función esencial es la educación.

Cuando me postulé en 2018, la persona que ocupaba la presidencia del Consejo del Condado de Anne Arundel creía que la educación pública era una conspiración comunista. Debido a esta creencia, se negaba sistemáticamente a aprobar cualquier presupuesto que destinara fondos a nuestras escuelas.

Pero nuestro condado, particularmente nuestros maestros, padres, abuelos y estudiantes, veían las cosas de manera diferente.

Se movilizaron para destituir a los líderes electos que habían descuidado nuestras escuelas, y todos nos pusimos a trabajar: nuestro Consejo del Condado, nuestra Junta de Educación y nuestros defensores.

Hemos ejecutado los incrementos de escalafón y hemos adelantado un salario base mínimo de \$60,000 para el cuerpo docente. Como resultado, nuestra tasa de vacantes de maestros se sitúa actualmente por debajo de los niveles previos a la pandemia y se encuentra entre las más bajas de nuestro estado.

Hemos finalizado la construcción o renovación de tres escuelas de bachillerato, una escuela secundaria y once escuelas primarias. Además, se han completado ampliaciones significativas en otras once escuelas. Las tres obras restantes de nuestro Plan Maestro de Old Mill ya cuentan con financiación y se encuentran en la fase de diseño.

Abrazamos plenamente el "Blueprint for Maryland's Future" (Plan para el futuro de Maryland). Ahora contamos con 47 escuelas comunitarias, un programa sólido de orientación profesional y un educador de calidad como nuestro superintendente.

El rendimiento estudiantil ha aumentado en nuestras escuelas con mayor índice de pobreza y, en general, más estudiantes están inscritos en clases AP, y las puntuaciones AP han subido.

Hemos logrado el liderazgo a nivel estatal este año. De hecho, Test Prep Insight seleccionó a las escuelas públicas de Anne Arundel como las "más codiciadas" en la región de D.C., Maryland y Virginia (DMV).

Esta es la razón por la que las empresas operan y los ciudadanos residen en el Condado de Anne Arundel.

TERMINANDO LO QUE EMPEZAMOS

El tiempo se me acaba. Con solo un año restante en mi mandato y la indicación de concluir este discurso, es el momento de "Terminando lo que empezamos: a toda velocidad". ¿Listos?

La vivienda asequible finalmente se está materializando. El nuevo Fondo Fiduciario de Vivienda, es media docena de propuestas legislativas destinadas a incentivar la producción y la cuadriplicación de las unidades asequibles. Pero aún, no es suficiente.

Debemos exigir al estado que modernice las normas de capacidad séptica para así permitir más unidades de vivienda accesorias. Además, debemos impulsar proyectos de vivienda en el Edificio Meyer en Crownsville. También tenemos que finalizar nuestros acuerdos en la estación MARC de Odenton y Cromwell Station, e iniciar obras en Laurel Park y el vertedero de Belle Grove.

El progreso está en marcha en todos los aspectos de nuestro plan de transporte multimodal MOVE Anne Arundel; de hecho, acabamos de establecer un récord de usuarios de tránsito en octubre. Debemos finalizar los senderos de conexión de Broadneck, South Shore y Annapolis;

e iniciar las obras en las Rutas 2, 3, 214, 170 y la I-97; y al mismo tiempo, ampliar significativamente nuestro servicio de transporte público.

Hemos avanzado en la preservación de tierras y proyectos para mejorar los parques. Sin embargo, aún debemos finalizar la adquisición de la propiedad de Saltworks, ubicada al norte de Annapolis Mall, y la de Glebe Heights, en South River. Además, debemos iniciar la construcción del Centro de Recreación de Edgewater, el Centro Comunitario de Brooklyn Park, Millersville Park, Odenton Park y South Shore Park.

Hemos establecido la mejor Autoridad de Resiliencia del país y hemos conseguido importantes fondos externos. No obstante, debemos mantenernos firmemente enfocados en iniciativas clave como el Muelle y el Centro de Bienvenida de la Ciudad de Annapolis, así como en la ejecución de nuestro Plan Maestro para Crownsville.

Es emocionante que estemos haciendo tanto para mejorar nuestro medio ambiente y calidad de vida, pero nada de esto sucede sin la participación comunitaria y la operación eficiente del gobierno.

Por ello, es imperativo abordar los requisitos regulatorios excesivos que se han acumulado a lo largo de décadas de legislación. Aunque hemos logrado eliminar parte de esta burocracia y tenemos propuestas legislativas en curso para reducirla aún más, como mencioné, el tiempo es limitado.

ECONOMÍA

Y aún no he hablado de la mayor amenaza que enfrentamos.

Aún con un gobierno eficiente y la participación ciudadana, si nuestra economía se debilita, todos nos veremos afectados.

El pueblo necesita ingresos que les permitan pagar vivienda, atención médica, alimentos y transporte. La economía que sustenta esas cosas está tejida por programas gubernamentales, comercio global, investigación, inmigración, manufactura, servicios esenciales e impuestos.

Muchos economistas opinan que las políticas implementadas por el gobierno federal desmantelaron la economía robusta que hemos disfrutado en los últimos años. Y dicen que los primeros impactos se sentirán en nuestros residentes más vulnerables.

El desempleo, los embargos hipotecarios, los desalojos, el hambre, las deportaciones y la denegación de servicios de salud son una realidad inminente. Estas situaciones se agravarán significativamente después de las elecciones de mitad de período de 2026, una vez que se implementen los recortes más drásticos de la Ley del Congreso conocida como "One Big Beautiful Bill".

Nuestra Oficina de Gestión de Emergencias ha implementado el que considero es el primer Grupo de Preparación y Recuperación ante Desastres Federales de la nación. Esta iniciativa interinstitucional tiene como objetivo monitorear los impactos y salvaguardar a nuestros residentes, tal como se hizo durante la pandemia de COVID.

Con una inversión de diez millones de dólares este año, hemos puesto en marcha este esfuerzo. Los fondos iniciales ya se han distribuido para reforzar el reparto de alimentos, especialmente durante el periodo en que se suspendieron los beneficios SNAP.

Espero escuchar más acerca de los desafíos que enfrentan nuestros residentes y vecinos durante las Asambleas Públicas sobre el Presupuesto. Y sospecho que nuestro próximo presupuesto reflejará esas solicitudes de ayuda.

CONCLUSIÓN

En pocas palabras, el gobierno local existe para proteger al pueblo, impulsar la salud y el bienestar de nuestras comunidades, y garantizar que todos tengan acceso a oportunidades.

A pesar de toda la retórica que nos empuja a culpar a las instituciones públicas por los problemas que enfrentamos, quienes estamos en el gobierno local continuamos con nuestra labor.

Persistimos, porque nuestros valores nos lo exigen. Servimos a nuestros residentes y vecinos. Y eso nunca cambiará.

Y es por eso que hoy puedo decir, que el estado de nuestro condado es fuerte.